
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 22 aprile 2025, alle ore 09:12 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la
riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 22‐04‐2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi
Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 09:12, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Settima Commissione Politiche Sociali del 22 aprile 2025.

Appello.

i consiglieri sono al numero di 8 su 11, la seduta è stata aperta alle"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"ore 9 e 13.

La parola va al presidente Fisci.

Grazie segretario, colleghi, buongiorno.
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Come sapete oggi proseguiremo la lettura del regolamento inserito all'ordine del giorno e chiedo al segretario
gentilmente di recuperare le idee libere in modo tale da poter avviare i lavori di commissione.

Oggi concentrerò le attenzioni della Commissione sulla lettura di alcune norme che sono state nelle sedute passate
oggetto di confronto con gli uffici, con il funzionario Pellegrino, con il dirigente Quartararo, con la dottoressa Livigni e
oggi vorrei un attimino procedere con la puntuale lettura di queste norme in modo tale da verificare se La parte del
regolamento che seppur non è ad oggi oggetto di modifica è correttamente interpretata dagli uffici oppure una volta
che ci ritroviamo a discutere nella sua interezza tutto il regolamento valutere la possibilità magari di procedere con
ulteriori specificazioni.

Pertanto attendo che il Segretario mi porti le idee libere e procederò poi"

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"alla lettura delle normative.

Grazie.

Il consigliere Milazzo"

Alle ore 09:29, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"entra alle ore 9.29.

Scusate ragazzi, dalla lettura del decreto che ho inserito nel gruppo Whatsapp si evincono delle discrasie tra quello che
c'è scritto nel decreto e quello che c'è nel regolamento.

Risulta opportuno, sperando ecco, di avere maggiori e migliori delucidazioni da parte degli uffici, visto che considerato
che la volta scorsa quando avevo posto delle domande mi sono sembrati molto convincenti nelle risposte che hanno
formulato.

Comunque serve la presenza di loro per discutere un attimino di queste discrasie che abbiamo riscontrato e soprattutto
per quanto riguarda il decreto antilocali numero 867 S7 del 15 aprile 2003 dove all'interno del decreto, all'articolo 4 si
evincono quelle che sono l'accesso alle prestazioni sociali oggetto di gratuità e le stesse nel decreto vengono ancorate
al concetto dell'ISE specifico Ise con una sola E, a differenza di quanto invece è stato riportato nel nostro regolamento
dove si fa riferimento all'Ise, quello con due E, che è l'indice di ricchezza equivalente.

Motivo per cui ritengo opportuno chiarire questo aspetto tecnico con gli uffici perché, come sottolineavo nelle premesse,
seppur L'oggetto della delibera riguarda semplicemente l'adeguamento alla nuova terminologia adottata in materia di
disabilità e questi aspetti relativi all'Isee sono stati precedentemente oggetto di approvazione in Consiglio Comunale
ebbene alla luce di questo approfondimento che abbiamo fatto verificarlo con il dirigente quartararo in modo tale da
evitare ecco se di errore si tratta ecco di perpretare questo questo errore Al riguardo, visto e considerato che avevo,
perché ritenevo sufficienti, abbiamo quasi esaurito le sedute del mese perché l'ultima seduta del mese è prevista per
giovedì 24 e se la data nostra, se il giorno nostro che è il martedì alle ore 9 mi conferma, ecco il segretario che è
occupato, il segretario Franchino ci conferma che purtroppo martedì 29 è occupata.

Noi andiamo a seguire a questo punto in modo tale da evitare che ci possano bloccare altre date perché abbiamo noi
un altro regolamento da approfondire che deve essere...

No, sono due regolamenti differenti.

Sì, assolutamente, per questo dico che vanno naturalmente approfonditi.

Io ora provvederò a sentire Quartararo in modo tale da verificare se è possibile averlo in commissione già a partire alla
prossima seduta che è quella di giovedì, che è ancora una data a disposizione nostra.
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Però poi abbiamo da dover approfondire anche un altro regolamento il regolamento che ha ad oggetto gli interventi
economici di solidarietà sociale.

Siccome dobbiamo poi passare all'approfondimento dell'altro regolamento sarebbe opportuno, se voi siete d'accordo,
già convocare e bloccarci le date per maggio, evitare che altre commissioni provvedano a occupare i nostri spazi e a
questo punto le darei mandato o segretario di intanto convocare la commissione per i giorni sei otto tredici quindici
tredici quindici e e e e venti e venti eh sì, intanto questi giorni li terrei bloccate, Tutto il mese mi sembra eccessivo.

Metti pure il 22 e poi se esauriamo prima la trattazione del regolamento provvediamo ad annullare la convocazione.

E a questo punto sono sei dad di convocazione per il mese di maggio, alle ore 9.

Io adesso provvedo a sentire telefonicamente Quartararo in modo tale da invitarlo per partecipare a questa seduta in
modo tale da vedere se possiamo"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"finalmente esaurire questo argomento.

Colleghi, ho sentito il dottor Quartararo il quale mi ha comunicato che provvederà a sentire i funzionari dell'ufficio,
probabilmente sentirà la dottoressa Cate in modo tale da verificare la sua disponibilità a partecipare alla seduta del
prossimo giovedì dopodomani.

Pertanto a questo punto io sfrutterei ancora questi minuti a disposizione per accantonare questo argomento in attesa di
queste delucidazioni che potremo avere già a partire, speriamo, del prossimo giovedì.

e comincerei quantomeno la lettura della delibera del protocollo numero 7513.3.2025 che è il regolamento comunale
avendo ad oggetto gli interventi economici"

Prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"di solidarietà sociale.

Prima della lettura ha chiesto di intervenire il collegato Coppola, prego la facoltà.

Presidente, le chiedo di acquisire agli atti della Commissione, prima di iniziare a lavorare su questo regolamento,
regolamento in atto vigente.

perché a noi ultimamente hanno dato un regolamento che era quello di prima c'è un regolamento che è stato fatto
credo non mi vorrei sbagliare tra il 2017 è stato modificato per fare una comparazione perché siccome ci sono delle
modifiche che riguarda tutta una serie di interventi almeno io l'ho letto la proposta per cui poi vorrei capire perché
sono stati fatti alcuni interventi fermo restando che comunque è un regolamento che sicuramente va rivisto perché quel
regolamento è pre‐covid e ci sono tutta una serie di interventi che riguardano di carattere socio‐essenziali per cui anche
lì i parametri sono pure determinanti su questa cosa però Penso che noi dovremmo lavorare su quello vecchio e su
quello nuovo per capire esattamente dove ci sono le indifferenze e quali sono state le modifiche portate al regolamento
in atto vigente, quantomeno la proposta di modifiche del regolamento in atto vigente che sono importanti.

E proprio a tal proposito, Presidente, questo regolamento come anche quello precedente che prevede interventi di
sostegno per soggetti indigenti o con bassa capacità reddituale per cure chemioterapiche e radioterapiche che vanno a
fare fuori comune perché l'ASP, perché a volte magari si divulgano notizie che non esistono, dispiacerebbe stamattina
trovare per esempio pazienti o utenti per i pazienti, familiari di pazienti, a richiedere rimborso quando l'ASP rimborso
per questo tipo di terapie non ne fa.

fa da solo un contributo straordinario per patologie particolari non eseguibili in ambito regionale fuori dalla Regione
Sicilia.
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In ambito regionale non esiste nessun tipo di rimborso, se non interventi non solo per cure democramioterapiche, quel
regolamento è previsto pure per patologie rare, perché ci sono per esempio patologie che non sono neanche eseguibili
in ambito della regione occidentale ma sono eseguibili solo in regione orientale.

Negli ultimi anni, Presidente, una piccola parentesi, c'è stata una politica sanitaria che ha privilegiato, a mio modo di
vedere, la parte orientale della Sicilia.

rispetto a quella occidentale nonostante la città metropolitana di Palermo è comune capoluogo della regione Sicilia.

Però gli interventi per quanto riguarda centri di altamente specializzati o di prestazioni che pian piano stiamo iniziando
ad eseguire in ambito regionale sono state indirezzate soprattutto a Messina e a Catania.

Protonterapia, agioterapia, bracoterapia, tutte queste sono terapie, le chiamiamo le salvavita, e che non sono eseguibili
da Catania o Messina a venire qui.

Dunque sono interventi importanti perché poi finisce sempre che chi ha la possibilità di curarsi si cura.

chi non ce l'ha purtroppo ha delle difficoltà anche economiche a sostenere determinati non li chiamo i viaggi alla
speranza perché quelle sono un'altra cosa ma diciamo"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"il diritto alla salute

che poi è un diritto di tutti Grazie collega, io merito la prima parte del suo intervento quello inerente ai regolamenti
della delibera, io per dire la verità faccio la confusione al contrario, qui non ho letto ancora la delibera per cui
probabilmente magari poi ci sarà il relativo riferimento però se non vengono poi indicati che tipi di allegato
rappresentano, oggettivamente si fa confusione.

Qui ci sono tre regolamenti legati alla stessa delibera, per cui non lo so se lei magari ha già avuto modo di reggere, io
glieli passo così magari sceglie"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"il regolamento che le ha gradati più.

Ragazzi scusate a seguito del dibattito che è emerso per la presenza di più regolamenti inseriti nella delibera protocollo
75 del 13.3.2025 provvederemo nella prossima seduta se ci confermerà la presenza il dirigente Quartararo a capire
correttamente quale di questi regolamenti teoricamente dovrebbe essere quello da abrogare quale dovrebbe essere il
nuovo regolamento che andrebbe a sostituire con probabilità per come recita la delibera il regolamento approvato con
deliberazione di Consiglio Comunale la 62 del 29 5 2018.

Purtroppo nei regolamenti che sono stati allegati alla delibera si fa riferimento al regolamento del 2015 e un altro del
2008 Pertanto si genera confusione nel comprendere un attimino quale di questi regolamenti sarà oggetto di
abrogazione, capire anche le motivazioni che inducono ad abrogare il vigente regolamento e soprattutto quali sono le
novità che verrebbero poi ad essere inserite con il nuovo regolamento.

Pertanto visto e considerato che è facile generarsi confusione anche perché non vengono neanche specificati questi
regolamenti come allegati, considerato che la delibera parla di vari allegati tra cui l'allegato A ma nessuno di questi
regolamenti è indicato come allegato A, ebbene secondo me a questo punto avere dal dirigente un'analisi generale
della delibera e le motivazioni realmente che hanno indotto tale modifica.

Pertanto se non ci sono altri colleghi che intendono intervenire a questo punto segretario possiamo procedere a
chiudere i lavori di commissione alle ore 10 e 04."

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.
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Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

La seduta termina alle 10:04.
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